



## 北関東・東京教区

### 「新教区設立への道」の現在地⑥

宣教協働特別委員会 司祭 斎藤 徹

第 20 号  
2025 年  
7 月 6 日

2025年秋の定期教区会において、新教区設立

についての議案が審議されます。宣教協働特別委員会には7つの小委員会がありますが、そのうちの4つを「新教区設立実務チーム」とし、新教区設立に向け具体的な実務を担っています。今号では、その4つの小委員会の働きの紹介と実務の進捗についてご報告いたします。

#### ① 宣教小委員会

新教区の組織的なありようについて「組織図」草案を作成し、またその姿を「施行規則」(案)に落とし込んでいく作業を担っています。「組織図」は表面的なものではなく、教会・教区で実務を担ってきた委員長・部長の意見に聞きながら、新教区で大切にしたい宣教の内容・教会の姿の図式化を試みています。各教会・礼拝堂との「ミニニケーションを図りながら、その活動にコミットしていく教区」という組織づくり

#### ② 財政小委員会 ③ 給与検討小委員会

この2つの小委員会は、連動している部分が多いです。財政小委員会は、両教区の「おさいふ」をひとつにするための働きを担っています。財政規律をたて、それに基づいて教区の財政を一本化する試みが続けられています。とはいっても、新教区設立までにすべてを一本化できるわけではなく、時間をかけて段階的に統合していく部分もあります。

教区費分担金制度、収益事業など、教区の財政運営にはそれぞれの特徴がありますので、新教区での方針を定めてそれに基づいた財政体制案の作成を担っています。

特に、教役者の給与に関する事柄は大きな違いがあります。額の問題だけでなく、俸給のありよう、各種手当や旅費交通費の考え方など、ひとつの教区で差異をなくしていかなければならぬ事柄が多くあります。そのことに特化して建てられたのが給与検討小委員会です。新教区での俸給や各種手当について一本化する試みが続けられています。財政小委員会、給与検討小委員会が検討している事柄は、段階的にひとつにしていく作業であり、新教区設立後も継続した作業になるかもしれません。教会の財政的負担をこれ以上増やさないことも踏まえながら、その基本方針案を策定するために尽力しています。

#### ④ 教務小委員会

宗教法人法に基づいた教区の合併手続きを担っています。法律上の手続きとしては、北関東教区に東京教区が合併するという手続きになります。それは他県にまたがる北関東教区の監督官庁が文化庁、東京都のみの東京教区の監督官庁は東京都であるため、新教区は他県にまたがることとなるからです。教務小委員会はその手続きのために、文化庁とやりとりしながら、新教区の「法人規則」(案)を作成しています。その他、宗教法人法に定められた法人として備えておか

なければならぬ様々な事柄について準備をしています。「法人規則」の中には新教区の名称や本部所在地の設定なども必要なので、その案について対話的に協議をしています。

以上の通り、新教区設立に向けて具体的な実務作業が進められています。

今後は、7月19日、9月15日、11月

8日と3回にわたって両教区の信徒・教役者を対象とした合同の「新教区設立MEETING」を開催します。新教区設立に関して協議してきたことがある程度まとまった形で説明・報告をして、ご意見をいたたく場にしたいと願っています。新教区設立議案については教区会で審議されますが、「新教区設立MEETING」はどなたでもご参加いただけます。ぜひ多くの方々にご参加いただきたいと思います。詳細は各教会・礼拝堂に配布されている案内をご覧ください。



6月19～20日、猛暑の中、両教区の教役者30名が熊谷市の研修施設(ホテル)および東松山聖ルカ教会に集いました。

はじめに五十嵐正司主教(九州教区退職)より、「宣教理解を深める」と題して講演いただきました。五十嵐主教は信仰の歩みにあって、違ったによる豊かさに驚かされ生かされた経験を語られました。2008年のランベス会議での多様な礼拝や、信徒の働きに焦点を当ててきた東京教区主教竹田眞師、カンタベリー大主教ローワン・ウイリアムズ師、ジャスティン・ウェルビー師の姿を紹介されました。

また、司牧された九州教区において信徒の働きが丁寧に伝承されていること、牧会の出会いの中で聖職ゆえに信徒から直球で問われたことも紹介されました。さらに、違いを乗り越えて新教区設立に取り組む教役者達を激励されました。

続いて、後藤務さんより教役者の給与規定案が、斎藤徹司祭より施行規則案が、高柳章江執事より教区規則案が説明されました。

同様に、これまで検討を重ねてこられた方々に感謝しつつ、更なる克服すべき課題に思いを馳せました。

『きょうどう通信』へおたよりをお寄せください。  
宣教協働へのご意見・ご質問は下記メールアドレスまで。ご意見は「特別委員会」で共有します。投稿はすべてを掲載できませんが、ご了承ください。  
「夏休み」をテーマにした俳句・川柳もお待ちしております。俳号・匿名どちらでも可です。  
kouhou.k.t@gmail.com

きょうどう俳句・川柳  
降臨日 赤い服着て教会へ  
六十路に戻つて 若返り  
置き傘を もたずに悔やむ 梅雨の空  
園庭を 梅雨の晴れ間に はしゃぐ子ら  
祈りの場 守り続けて 文化財  
いつの世も 平和を求める わたしたち

楽しい懇親の夜を経て、東松山聖ルカ教会に移動し、高橋宏幸主教の司式する聖餐式が執り行われました。主による平和と一致を確認するひと時となりました。

## 北関東教区・東京教区 合同教役者会

執事 岸本 望